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Aos dez dias do mês de abril de dois mil e doze, às 17h15min horas na sala nº. 144 da 1 

ESAG reuniu-se extraordinariamente o Departamento de Administração Empresarial da 2 

ESAG, com as seguintes presenças: André Luiz Campos de Andrade, Denise Pinheiro, 3 

Eduardo Jara, Eduardo Trauer, Fabiano M. Raupp, Fábio Pugliesi, Felipe E. K. Gontijo, 4 

Francisco de Resende Baima, Isabela Regina F. Muller, Jane Iara P. da Costa, Jorge 5 

Henrique da Silva, José Luiz Fonseca da Silva Filho, José Tavares de Borba, Jovane M. 6 

Azevedo, Júlio da Silva Dias, Lucas da Rocha, Luis G. M. Monteiro, Luiz Felipe Pereira, 7 

Marcelo R. Martins, Maria Aparecida Pascale, Marli Dias de Souza Pinto, Nério Amboni, 8 

Octavio Renê Lebarbenchon Neto, Paulo Henrique Simon, Rafael Tezza, Ricardo Kenji, 9 

Ruth F. R. Rossi, Sérgio Bittencourt, Omar Said Omar e Thiago Bratti Schmidt. Ausências 10 

justificadas: Adrián Sánchez Abraham, Carlos Eduardo F. da Cunha, Dannyela da Cunha 11 

Lemos, Everton Luis Pellizzaro de L. Cancellier, Giselle M. Kersten, Graziela D. Alperstedt, 12 

Leandro da C. Schmitz, Mário César B. Moraes, Reinaldo de Almeida Coelho e Taís 13 

Baumgarten Carvalho. À disposição: Carlos Roberto De Rolt, Marcus Tomasi e Raimundo 14 

Zumblick. Ausentes: Alberto R. Junior, Clerilei A. Bier, Giuliano B. Wolf, Janaína L. Schmitz, 15 

Julíbio D. Ardigo e Paulo Sérgio de M. Bastos. Licença-prêmio: Constantino Assis. 1. 16 

Projetos de pesquisa (novos). a) Coordenador do Projeto Profº Fabiano Maury Raupp. 17 

Título de Projeto: Construindo a Transparência em Assembléias Legislativas dos 18 

Estados Brasileiros: uma investigação nos Portais Eletrônicos. Relatora. Profª Jane 19 

Pereira da Costa. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado em discussão, sendo 20 

aprovado por unanimidade. b) Coordenador do Projeto Profº Francisco de Resende 21 

Baima - Professores Participantes: Reinaldo de Almeida Coelho – Título do Projeto: 22 

Aplicação da Análise Vertical na Determinação da Estrutura das Demonstrações 23 

Financeiras das Empresas por Setor da Economia. Relatora Profª Denise Pinheiro. O 24 

parecer da relatora pela aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por 25 

unanimidade. c) Coordenadora do Projeto: Profª Clerilei Aparecida Bier -  Professora 26 

Participante Ruth Ferreira Roque Rossi. Título do Projeto: Governo Aberto: efetividade, 27 

transparência e participação social na luta contra a corrupção.  Relatora Profª Isabela 28 

Regina Fornari Müller. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado em discussão, 29 

sendo aprovado por unanimidade. d) Coordenadora do Projeto: Profª Maria Cristina da 30 

Rosa Fonseca da Silva (CEAD) – Professor Participante José Luiz Fonseca da Silva 31 

Filho. Título do Projeto: Laptop na escola: um estudo da produção da imagem como 32 

estratégia de aprendizagem. Relatora Profª. Clerilei Bier. O Prof.º Fonseca explicou que o 33 

trabalho é realizado com base no programa UCA - conceito de um computador por aluno - 34 

em 47 escolas de diversos estados brasileiros. Tem dois objetivos principais. Um de 35 

colaborar no processo junto aos professores e outro de verificar o que acontece em cada 36 
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local. O professor participou especificamente em quinze escolas do Rio Grande do Sul. 1 

Alguns lugares, inclusive no interior, há acesso à internet e o programa funciona. Em outros 2 

casos os equipamentos permanecem encaixotados. O parecer da relatora pela aprovação 3 

foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. e) Coordenadora do 4 

Projeto: Profª Aline Regina Santos (Adm. Pública) – Professora Participante Jane Iara 5 

Pereira da Costa. Título do Projeto: O marketing no serviço público municipal: da 6 

filosofia à prática gerencial. Relator Prof.º Nério Amboni. O parecer do relator pela 7 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. O Prof.º Octávio 8 

considerou o tema bastante pertinente e sugeriu que fosse estabelecido contato com a 9 

FIESC ou FECAN. Segundo o professor, existem trabalhos que constataram o amadorismo 10 

interno de várias instituições. Constatou-se também, a ausência de unidades específicas de 11 

marketing, as quais são substituídas por contratos com grandes empresas de propaganda. 12 

f) Coordenador do Projeto Prof.º Mário César Barreto Moraes - Professores 13 

Participantes: Nério Amboni, Arnaldo de Lima, Julíbio Ardigo, Júlio Dias e Isabela 14 

Müller – Título do Projeto: Perfil, Formação, Atuação e Oportunidades de Trabalho ao 15 

Administrador das Regiões do Estado de Santa Catarina. Relator Profª Ruth Rossi. O 16 

parecer da relatora pela aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por 17 

unanimidade. O aluno Jorge Henrique indagou sobre a forma como os alunos terão acesso 18 

aos resultados desta importante pesquisa. O Prof.º Nério respondeu que através de diversos 19 

meios como congressos, reuniões, sites onde o conteúdo será publicado após passar pela 20 

tabulação dos dados. g) Coordenador do Projeto Profº Everton Cancellier - Título do 21 

Projeto: Capacidade de Absorção e Desempenho em Empresas de Pequeno Porte. 22 

Relator Prof.º Fabiano Raupp. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em 23 

discussão, sendo aprovado por unanimidade. 2. Projetos de pesquisa (prorrogação). a) 24 

Coordenadora do Projeto: Profª Graziela Dias Alperstedt – Título do Projeto: Mestrado 25 

Profissional no Brasil e seu Processo de Avaliação. Relatora Prof.ª Jane Pereira da 26 

Costa. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado 27 

por unanimidade. b) Coordenador do Projeto Profº Jovane Medina Azevedo - 28 

Professores Participantes: Júlio da Silva Dias – Título do Projeto: City Logística na 29 

Grande Florianópolis. Relatora Prof.ª Maria Aparecida Pascale. O parecer da relatora pela 30 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. O Prof. Nério 31 

observou que os projetos aprovados estão dentro do edital. Os professores interessados em 32 

alocar horas em pesquisa podem realizar a solicitação em qualquer momento, respeitando o 33 

prazo de finalização dos PTIs, no início do mês de maio. 3. Outros Assuntos: a) Visita a 34 

empresas. Segundo o Prof. Nério, estas visitas fortalecem a relação da escola com o 35 

mercado. As visitas devem ser bem formalizadas através da adoção de um formulário, do 36 
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registro através de fotos e, por fim, pela elaboração de um relatório. O Prof. Nério reforçou 1 

para que sejam registradas fotografias das visitas a fim de alimentar o banco de dados e 2 

para que estes eventos sejam divulgados a comunidade. O professore Nério apresentará na 3 

próxima reunião a ação “Aprendendo com quem faz” onde visitaram ao SEBRAE. Foram 4 

recebidos por dois esaguianos. Chamaram a atenção dos alunos com a apresentação que 5 

incluiu o histórico da instituição, a variedade de serviços ofertados e o evento de 6 

empreendedorismo “desafio SEBRAE”. Informou ainda que existem diversas visitas 7 

agendadas. Estas visitas são oportunidades para que os alunos vejam o conhecimento 8 

aplicado na prática. O Prof. Octávio ressaltou que a cada semestre realiza uma aula 9 

presencial para os alunos dentro na UNIMED, contando inclusive, com a participação de 10 

gerentes da mesma. b) Viagem dos Calouros. A Profª Isabela confirmou que a viagem 11 

ocorrerá no dia vinte de abril, com destino a cidade de Blumenau. Já está confirmada a 12 

visita à Prefeitura de Blumenau e à empresa Dudalina. c) Parceria IEL. A Profª Isabela 13 

informou que no dia doze de abril serão realizadas palestras por representantes do IEL junto 14 

aos alunos de Administração Empresarial. Do primeiro ao quarto termo o tema da palestra 15 

será o perfil do profissional no atual mercado de trabalho. Do quarto ao oitavo termo o tema 16 

da palestra será planejamento de carreira. d) Projeto Interdisciplinar. A Prof.ª Isabela 17 

destacou a grata experiência desenvolvida no projeto interdisciplinar pelos professores do 18 

segundo termo. É um verdadeiro exemplo de trabalho em equipe. A Profª Marli elogiou a 19 

boa ideia do professor Monteiro quanto à forma de inserir a análise da cultura organizacional 20 

dentro do projeto no primeiro termo. A Prof.ª Isabela destacou que todos os professores 21 

estão se esforçando, porém, alguns detalhes devem ser revistos. Um deles consiste no peso 22 

do projeto na composição da nota dos alunos. Foi decidido, e está no projeto pedagógico, 23 

que o projeto interdisciplinar representa trinta por cento da nota final. Este percentual deve 24 

ser respeitado e adotado por todos os professores. Outro ponto é que os professores devem 25 

manter uma comunicação mais constante entre os pares. O objetivo é que todos os 26 

professores de cada termo se posicionem de modo mais alinhado dentro da sala de aula, 27 

desta maneira, o aluno tem uma percepção mais clara e positiva quanto a metodologia 28 

adotada, os critérios, as datas e demais detalhes. A Prof.ª Isabela acredita que devemos 29 

trabalhar para que o projeto interdisciplinar se torne cada vez mais sólido e coerente. O Prof. 30 

Nério propõe como forma de eliminar as dissonâncias mencionadas que se adotem reuniões 31 

mensais entre os líderes de área para tratar especificamente do projeto interdisciplinar. O 32 

Prof. Fonseca reforçou a sugestão data, afirmando que em uma experiência similar que 33 

vivenciou em outra instituição de ensino, as reuniões ocorriam a cada duas semanas, e não 34 

mensalmente, para que o projeto fosse bem desenvolvido. e) Perfil dos alunos. O Prof. 35 

Nério observou que está ocorrendo uma mudança no perfil dos alunos. O Prof. Nério notou 36 
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que existem muitos alunos desfocados e que transmitem certo desinteresse em relação ao 1 

curso. As turmas se apresentam mais heterogêneas e divididas. Neste sentido, é essencial 2 

que a questão seja encarada para que se entenda o contexto e as medidas a serem 3 

tomadas para minimizar os efeitos negativos desta mudança. O aluno Jorge reconhece esta 4 

mudança e alguns problemas recentemente enfrentados em sala de aula. É uma questão de 5 

difícil solução no curto prazo. Porém, Jorge cita como uma medida de longo prazo, o projeto 6 

ESAG na Escola. Neste projeto, a ESAG é apresentada aos alunos de diversas escolas, o 7 

que acaba contribuindo para que o aluno que escolha a ESAG já tenha maior conhecimento 8 

e identificação com o curso.  f) Cerimônia de posse da nova Reitoria. A Prof.ª Isabela 9 

convida todos a comparecer na cerimônia de posse de nosso novo Reitor. Segundo a Profª 10 

Isabela, é muito importante estarmos unidos na busca do que é melhor para a UDESC. A 11 

Profª Isabela parabenizou o Prof. Medina por assumir a Secretaria de Cooperação 12 

Interinstitucional e Internacional da UDESC e transmitiu a palavra para que o próprio 13 

professor Medina explicasse sua nova missão. O prof. Medina reconheceu que será um 14 

grande desafio. Entre as principais metas está o incremento das oportunidades de 15 

intercâmbio de qualidade a uma parcela ainda maior de alunos. Dentro das ações para a 16 

promoção deste objetivo está a criação de um escritório da AIESEC na UDESC, o 17 

desenvolvimento de projetos sociais em parceria com a ONU e a realização de parcerias de 18 

intercâmbio com a China. O Prof. Medina agradeceu o apoio e colocou-se a disposição 19 

enquanto Secretário de Cooperação Interinstitucional e Internacional da UDESC. g) 20 

Aniversário do Professor Marcelo Martins.   A Prof.ª Isabela registrou em nome de todo o 21 

Departamento de Administração Empresarial as felicitações pelo aniversário do Professor 22 

Marcelo Martins “Tupy”. O Professor Marcelo agradeceu a lembrança e disse estar muito 23 

feliz com a homenagem.  Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da 24 

qual eu Thiago Bratti Schmidt, funcionário do Departamento de Administração Empresarial 25 

lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada por todos os presentes. 26 

Florianópolis, 10 de abril de 2012. 27 

 


